

**VERGARA**

Nuevas ideas en

**“Bergara”ko Kultur Ekintza”**

21-5-74

Vergara (DV).— El pasado martes fuimos convocados a una reunión con Promoción Cultural al objeto de ser presentada la nueva directiva y con ello los planes sobre el ideario que han elaborado para encauzar el trabajo del presente año.

La nueva directiva está constituida de la siguiente forma: presidente, Javier Sotil; vicepresidente, Mikel Mendiola; secretario, Carlos Gutiérrez; tesorero, Pedro Gaditano; vocales, Donata Aperribay, Guillén Azcoaga, Carlos Beitia, José María Beitia, Santiago Coratín, Jesús Egaña, Andrés Gabilondo, Alfonso García, José Larrañaga, Severiano Larrañaga, Martín Linadisoro, Angel Mendivil, Inocencio Muneategui, Regina Valle y Juan Zabaleta.

La primera decisión de la junta ha sido la de cambiar el nombre que define a esta entidad, para adoptar, a partir de ahora a todos los efectos el de «Bergarako Kultur Ekintza», si bien a nivel oficial se utilizarán impresos en bilingüe.

Tras la celebración de la asamblea la junta directiva ha realizado diversas reuniones, en las que se ha estudiado la forma de estructurar el trabajo. Hasta ahora existían tres comisiones: Enseñanza, Fomento y Economía, con un presidente por cada una y que era el responsable de las mismas. A partir de ahora la subdivisión va a ser mayor. Se trabajará a nivel de comisiones muy concretas, en cada una de ellas se integrarán dos o tres miembros de la directiva como responsables. El trabajo, pues, se subdividirá en nueve comisiones: bibliotecas, archivos, revista «Arizondo», música, expresión plástica y arquitectónica, museos, arqueología, teatro y película de grada.

Así expresadas apenas nos dicen algo estas subdivisiones y por ser de interés su contenido vamos a dar a conocer las labores fundamentales de las mismas. El objeto en biblioteca es el descentralizar éste en beneficio de los barrios, el divulgar en lo posible las bibliotecas privadas de la villa, porque existen verdaderas joyas en bibliotecas en manos privadas. En archivos colaborarán en todo lo que en este sentido se haga en el pueblo y en este método concreto con el Ayuntamiento. Es nece-

sario sensibilizar a la gente de lo que significan los archivos, ya que en Vergara tenemos un gran valor en estos materiales. Contactarán con la Sociedad de Estudios Vascos para llevar adelante trabajos de divulgación en archivos.

En cuanto a la revista «Arizondo» se refiere una idea tiene clara que debe existir un órgano de divulgación escrito en Vergara. Ahora en cuanto a la forma que ésta debe de tomar será la misma sociedad vergaresa quien decida. Se debe de crear un órgano editor y a tal fin se hace un llamamiento a todos los interesados en el tema para que tomen contacto con «Bergarako Kultur Ekintza».

El tema de la escultura está muy ligado al de urbanismo, contactarán compañeros de escultura de Guipúzcoa, así como con un grupo que a nivel de urbanismo y escultura funciona en Vergara, concretamente en la UNED.

Están en contacto con la fundación Murua y Aumbasala para conseguir por parte de «Bergarako Kultur Ekintza» y a través de ésta para el pueblo en la casa de Santa Ana, ubicada en el parque del mismo nombre.

La hermosa casa a la que nos referimos sería ideal para montar algún museo. Actualmente se encuentra en muy malas condiciones por el abandono que ha sufrido, pero aún hoy se puede lograr su reestructuración y recuperar así una casa que para el pueblo es muy interesante por su historia, por sus cualidades y por su ubicación en medio de un bonito parque.

En él se podría instalar un museo de historia industrial o una colección importante de mineralogía que será muy didáctico a nivel escolar y que el Consejo General Vasco está dispuesto a ceder a través de la Comisión de Bellas Artes o bien podría ser un museo etnográfico o un museo rural.

La antología a pesar de que Vergara es una zona muy rica en este sentido es un tema muy específico y un campo limitado para «Bergarako Kultur Ekintza» existiendo un centro universitario como es la UNED, sería a este nivel como habría que tratarse el tema. (Continuará.)

FARMACIA.— Efectuará el servicio de guardia la de Zabala, en la calle Barrenkale.